

# Nuestras conferencias telegráficas

## De la guerra

### EL PRIMER MINISTRO DE AUSTRALIA EN INGLATERRA.

Un despacho de Londres recibido a las 10:23 comunica que despierta vivo interés en Inglaterra la visita de Mr. Hughes, primer ministro de Australia.

El jueves pasado invitó a asistir al Consejo de ministros, hecho que solo tiene un precedente en la historia de Australia.

De la distinción fué objeto en Julio último, Mr. Robert Borden, primer ministro del Canadá.

Mr. Hughes al pasar por Canadá fué nombrado miembro del Consejo privado del ministro canadiense y asistió a la sesión del Consejo, cosa que ocurre por primera vez en la historia de Inglaterra.

En el banquete celebrado en honor de Hughes y que presidió Bonar Law, secretario de las colonias manifestó aquel que al principio de la guerra se advirtió que la gran industria metalúrgica australiana estaba dominada por la influencia del capital alemán, hasta hacer lo posible por obtener la tonelada de zinc y plomo sin intervención de los agentes alemanes, hecho que demuestra los métodos de invasión pacífica de los alemanes que comienzan adoptando un disfraz en los pueblos que desean despojar y después consideran como pedazos de papel los documentos de naturalización.

El gran "trust" aludido, aunque conocido y con distintos nombres de diversos aíses, no era otra cosa que una agencia alemana.

### DE LA DISTINCION FUÉ OBJETO EN JULIO ÚLTIMO, MR. ROBERT BORDEN, PRIMER MINISTRO DEL CANADÁ.

Mr. Hughes al pasar por Canadá fué nombrado miembro del Consejo privado del ministro canadiense y asistió a la sesión del Consejo, cosa que ocurre por primera vez en la historia de Inglaterra.

### EN EL BANQUETE CELEBRADO EN HONOR DE HUGHES Y QUE PRESIDIÓ BONAR LAW, SECRETARIO DE LAS COLONIAS MANIFESTÓ AQUEL QUE AL PRINCIPIO DE LA GUERRA SE ADVIRTIÓ QUE LA GRAN INDUSTRIA METALÚRGICA AUSTRALIANA ESTABA DOMINADA POR LA INFLUENCIA DEL CAPITAL ALEMÁN, HASTA HACER LO POSIBLE POR OBTENER LA TONELADA DE ZINC Y PLOMO SIN INTERVENCIÓN DE LOS AGENTES ALEMANES, HECHO QUE DEMUESTRA LOS MÉTODOS DE INVASIÓN PACÍFICA DE LOS ALEMANES QUE COMIENZAN ADOPTANDO UN DISFRAZ EN LOS PUEBLOS QUE DESEAN DESPOJAR Y DESPUÉS CONSIDERAN COMO PEDAZOS DE PAPEL LOS DOCUMENTOS DE NATURALIZACIÓN.

### EL GRAN "TRUST" ALUDIDO, AUNQUE CONOCIDO Y CON DISTINTOS NOMBRES DE DIVERSOS AÍSES, NO ERA OTRA COSA QUE UNA AGENCIA ALEMANA.

### MAS DEL DISCURSO DE HUGHES.

Al comenzar la guerra—ha continuado Hughes—el Gobierno inglés ha pagado al "trust" 95 libras por toneladas de zinc que en la misma época se vendía a los alemanes por 30 libras.

En Australia suprimieron sin rodeos, los contratos que imponían condiciones tan onerosas al comercio, y encontramos en otros sitios, como esperábamos encontrar aquí nuevos mercados.

Hay que arrancar de cuajo el cancer de influencia alemana.

De nosotros procede el acuerdo de 6 de febrero, de expulsar en el plazo de 6 meses a todo accionista alemán, este o no naturalizado.

Desde una tumba, y algo peor aún no aprovechar la experiencia que tenemos de la perdida alemana.

### DECLARACIONES DE ASQUITH

Contestando a una pregunta que le dirijeron en la Cámara de los Comunes, dijo el primer ministro inglés Mr. Asquith, que los paisanos ingleses muertos desde el comienzo de la guerra ascienden a 127 inclusive 39 mujeres y 39 niñas.

Los zeppelinos causaron 276 muertos, inclusive 95 mujeres y 57 niños.

El número de muertos hasta el 5 de marzo de 1916 asciende próximamente a 2.750 sin determinar mujeres y niños.

### LA CONFERENCIA DE LOS ALIADOS EN PARIS—MÁTIAS DE LA GUERRA EN LA CÁMARA DE LOS COMUNES.

La Cámara de los Comunes expresó su satisfacción por las declaraciones de Asquith, sobre la conferencia que celebraron los aliados en París, para discutir el medio de utilizar recursos económicos durante la guerra.

Asquith aseguró nuevamente que los delegados ingleses no discutirán la creación del Gobierno y la Cámara.

La iniciativa de la conferencia partió de Francia.

El objeto es concentrar fuerzas económicas contra los enemigos durante la guerra; pero también se desea que deliberen sobre el conjunto

y preparen medios para afrontar la situación económica después de la guerra.

Inglaterra procederá de acuerdo con los estados del Imperio, pues prescindir de ellos les causaría molestias y quizá tomarían actitudes desfavorables.

Para asegurar la Historia no debe olvidarse esto en el curso de los debates, para que nadie se crea perjudicado ó postergado.

### LAS BAJAS ALEMANAS

El escritor inglés Beloe, publica en "Land and Water" un artículo diciendo que es imposible precisar las pérdidas alemanas de todo género hasta fin de 1915 que seguramente pasan de 3.250.000.

Respecto a las pérdidas mínimas permanentes, da estas cifras: muertos 1.000.000, combates 250.000 y fuera de combate definitivamente 1.600.000.

Aunque los alemanes dicen a lo neutrales tener menos bajas, lo asegura que no son inferiores a las expuestas.

### ESCASEZ DE MUNICIONES EN BULGARIA.

El corresponsal en Roma del "Daily Telegraph" dice que según los desertores búlgaros, Bulgaria carece de municiones.

Al intentar el ataque a Salónica, semanas después de dejar expeditas las carreteras de Austria Hungría llegaron unos envíos de municiones y material de guerra, habiendo des de entonces disminuido.

Los envíos de municiones y material que los alemanes enviaron a Turquia, nunca fueron abundantes aunque si mayores a los recibidos por Bulgaria.

Alemania pidió a Bulgaria que enviase dos divisiones al frente francés, pero el Estado Mayor se negó por temor a disminuir las fuerzas de Macedonia.

### LA VERACIDAD DE LOS PARTES ALEMANES.

Comunican de Londres que los últimos comunicados alemanes sobre el ataque a Verdun, mientan tanto que las autoridades francesas se ven obligadas a desmentir oficialmente los triunfos atribuidos en Vaux, y bosque Corbeaux.

En ambos puntos fueron los alemanes desalojados con enormes pérdidas.

La situación se considera altamente favorable a los franceses, según las últimas noticias comunicadas por el parte oficial francés.

Los partes alemanes que generalmente desfiguran los hechos, nunca incurrieron en mentiras tan burjas como ahora.

### PARTE OFICIAL ALEMÁN

El comunicado oficial de Amsterdam dice así:

"La artillería de ambos bandos en el frente occidental combatió con violencia.

Los franceses se apoderaron de un elemento de trinchera en la Granja Maisons.

Nuestras tropas arrojaron varios grupos de enemigos del bosque de Mosa, al oeste del Mosa.

Not hemos apoderado del pueblo y fuerte de Vaux, y de numerosas obras de fortificación.

Nuestros aviones sostuvieron muchos combates aéreos en la región de Verdun, y en todos los combates ganó la victoria.

Tres aviones enemigos fueron derribados.

Algunos de nuestros pilotos resultaron heridos.

Al oeste y al sur de Verdun bombardamos con eficacia los núcleos de fuerzas francesas.

Una escuadrilla aérea del enemigo bombardeó Metz.

Los proyectiles causaron la muerte de dos paisanos e hicieron destrozos en dos casas particulares.

Fué derribado el aparato que pilotaba el jefe de la escuadrilla.

En el frente oriental no tuvieron

éxito los ataques de los rusos a nuestras posiciones avanzadas.

En los Balcanes no hay novedad.

### PART OFICIAL FRANCÉS

El comunicado oficial de París transmitido a las tres de hoy dice: "Al norte del Alamo, los alemanes han desembarcado en Ville du Bois.

Después de un encarnado combate, rechazamos al enemigo del saiente noroeste, y parte del bosque que habían conseguido ocupar sureste.

En Behincourt iniciamos un fuerte contraataque, devolviéndonos una importante zona donde habían conseguido penetrar los alemanes.

Al este del Mosa el enemigo ha redoblado sus esfuerzos entre el pueblo y las vertientes.

En el fuerte de Vaux y Bombardé ha continuado, toda la noche con gran violencia.

El asalto de la infantería enemiga se ha multiplicado contra el pueblo, arrojando por el fuego de los buses, dirigidos todos contra la parte oeste.

Lagran situarse en las pendientes, pero no llegaron a las alambradas.

### TRIUNFOS DE LOS RUSOS

Las últimas noticias de París, dan cuenta de que los rusos se hallan a 42 kilómetros de Trebizonda, cuya plaza será ocupada muy en breve.

La noticia ha producido emoción en Rumania, que espera la toma de Trebizonda para decidirse a intervenir al lado de los aliados.

Los turcos han evacuado además de todas las poblaciones próximas al litoral del mar Negro, la ciudad de Sivas.

### PARTE OFICIAL RUSO

El comunicado oficial de Petrogrado dice:

En la región de Strya al este de Rosoff, los exploradores rusos dispersaron varios grupos de adversarios, apresando a algunos.

El enemigo contraatacó con fuerzas considerables siendo rechazado por la artillería con enormes pérdidas.

En el Cáucaso continuamos persiguiendo a los turcos.

### PARTE OFICIAL INGLÉS

El comunicado oficial inglés dice:

Realizamos con éxito varios ataques aéreos a la estación del ferrocarril que conduce a los acantonamientos de Carbin.

### La política

#### EL PRESIDENTE

El Presidente del Consejo de ministros señor Conde de Romanones estuvo hoy en Palacio despachando con el rey, con quien conversó largamente.

Después se trasladó al ministerio de Estado, recibiendo numerosas visitas.

Conversando con los periodistas, negó que Alemania prohibiera la importación de naranjas.

La prohibición seriere únicamente a las mandarinas.

Confirmando el Presidente que requirió al señor López Muñoz, para que se prestase al sacrificio, en nombre de los intereses de la Patria, de aceptar la designación para ministro de España en Portugal, haciéndole ver que nuestra representación diplomática en Lisboa supone un puesto de mayor importancia con relación a las demás embajadas y legaciones.

El señor López Muñoz, dando una prueba de su disciplina de partido y amor a la Patria, ha aceptado el cargo imponiéndose un gran sacrificio, entendiendo que en política no deben los nombres estar para la propia conveniencia, sino al servicio de los intereses del país.

El Conde de Romanones añadió que no olvidará el sacrificio que se impone el señor López Muñoz, el cual le honrá grandemente.

El actual ministro de España en

Lisboa, señor Marqués de Villalón, será nombrado embajador de España en Rusia, para sustituir al actual que dimitió en Enero pasado.

Respecto al marqués de Villalón, dijo Romanones que continuará en la legación de Bélgica donde se ha hecho insustituible por la labor que viene realizando.

#### LA INCAUTACION DE TRIGOS

El Conde de Romanones ha recibido la visita de varias comisiones de provincias que le hablaron de la incautación de trigos.

El Presidente se congratuló de que en la primera sesión que celebró la Junta de transportes resolviera la cuestión del transporte de varios miles de toneladas de trigo, que debe importarse ahora.

Dijo el Conde que precisa definir que se entiende por acaparamiento, suadiendo que considera verdadero acaparamiento a aquel que tiene trigo excesivo para las necesidades y los guarda ocho meses después de hecha la recolección.

Estos—dijo—caen dentro de la Ley que les será aplicada con severidad.

Añadió el Conde que después de oír a los trigueros y barneros, adujo el consentimiento de que se ura trigo en España, para cubrir las necesidades hasta la próxima cosecha.

#### DE LAS HUELGAS

Refiriéndose a los sucesos de La Unión y a las contradicciones entre los relatos oficiales y particulares, declara que para el Gobierno solo existe la verdad oficial, mientras no se demuestro lo contrario.

Nadie dudará que estamos dispuestos a esclarecer lo ocurrido.

Insistió en que las cifras de muertos se han exajerado, pues sólo ha habido los que se publicaron en el publicador en el relato oficial y ratificó Alba repetidamente.

También—dice—se ha exajerado respecto al conflicto de Barcelona, donde no hay ningún síntoma alarmante ni inquiete, como se corrobora por las afirmaciones de un diputado conservador que pasó a teyalar el día en Barcelona y le asegura que reinaba tranquilidad.

#### ROMANONES EN EL MINISTERIO DE ESTADO

El Presidente del Consejo, señor Conde de Romanones, ha permanecido toda la tarde en el ministerio de Estado, enterándose de las últimas noticias de política exterior y despachando varios asuntos.

Visitó el embajador de los Estados Unidos Mr. Willard, presentándole al nuevo secretario de la embajada Mr. Wilson.

El Conde de Romanones conversó extensamente con los embajadores americanos.

#### DESGRACIAS EN MALAGA

Un telegrama oficial del gobernador de Málaga recibido en el ministerio de la Gobernación da cuenta de que en Alora, pueblo de aquella provincia andaluza, la espantosa lluvia que cayó durante la noche, motivo el desprendimiento de enormes moles de piedra en el sitio llamado El Castillo, produciendo algunas desgracias que no se determinan.

El vecindario está alarmadísimo.

#### LA HUELGA DE BARCELONA

Comunican de Barcelona que ha continuado el paro en toda la ciudad pero con menos intensidad que en días anteriores.

Se ha observado especial vigilancia en las vías férreas del Hospital y Moncada.

También fué muy vigiladas las carreteras del límite de Barcelona.

El aspecto de las barricadas es igual al de los días precedentes.

Comenzaron en el puerto las faenas de descarga excepto de cereales.

#### EL PREMIO DEL PAN EN BILBAO.

Comunican de Bilbao que en virtud de las gestiones del gobernador civil acerca de los panaderos, se ha conseguido evitar una nueva subida al precio del pan, hasta como se practica una comisión presidida por el alcalde que marchó a Madrid.

El gobernador ha manifestado que la existencia de trigo está asegurada en Bilbao hasta el próximo mes de Mayo que los fabricantes traerán 6.500 toneladas de la Argentina.

## De todas partes

### HOMENAJE A "DON MODESTO"

Con gran solemnidad se ha celebrado en el teatro Apolo el homenaje a la memoria del malogrado revisor taurino "Don Modesto".

El espectáculo desolló brillantísimo acudiendo numerosa y distinguida concurrencia.

Varias compañías de las que actúan en Madrid, intervinieron en la fiesta, siendo muy aplaudidas.

La célebre tonadilla "La Araña" cantó varias jotas, siendo ovacionadísima por el público que la hizo salir repetidas veces al palco escénico.

### LOS REYES EN EL REAL

Los reyes han asistido al teatro Real, donde se cantaba la ópera "Hernani" por el famoso haritono Maltia Battistini, que ha vuelto a reaparecer en aquel escenario, haciendo las delicias del público.

### DE BARCELONA.—VUELTA AL TRABAJO.

Las últimas noticias recibidas de Barcelona, son más satisfactorias.

Los obreros textiles han celebrado una reunión, acordando por unanimidad, volver el lunes al trabajo.

### SUCESO SANGRIENTO.—UNA MUJER HERIDA

Comunican de Alicante que en la calle del Pozo de aquella ciudad un individuo llamado José García (a) "El Pico" acometió con un cuchillo a su amante Francisca Guillen, infliriéndole trece heridas, algunas de ellas graves.

Parece que ella lo abandonó hace varios días por no poder aguantar los malos tratos de que era objeto por parte de su "carísimo" compañero, que a diario la golpeaba sin motivo, que lo justificase.

Hoy se encontraron en la referida calle, y como ella se negara a sus proposiciones de continuar viviendo juntos, el José, haciendo uso de un cuchillo de largas amestunas, la agredió produciéndole las heridas expresadas.

Francisca, ingresó en el Hospital en gravísimo estado.

El agresor se presentó a la policía.

### DESGRACIAS EN MALAGA

Un telegrama oficial del gobernador de Málaga recibido en el ministerio de la Gobernación da cuenta de que en Alora, pueblo de aquella provincia andaluza, la espantosa lluvia que cayó durante la noche, motivo el desprendimiento de enormes moles de piedra en el sitio llamado El Castillo, produciendo algunas desgracias que no se determinan.

El vecindario está alarmadísimo.

### LA HUELGA DE BARCELONA

Comunican de Barcelona que ha continuado el paro en toda la ciudad pero con menos intensidad que en días anteriores.

Se ha observado especial vigilancia en las vías férreas del Hospital y Moncada.

También fué muy vigiladas las carreteras del límite de Barcelona.

El aspecto de las barricadas es igual al de los días precedentes.

Comenzaron en el puerto las faenas de descarga excepto de cereales.

### EL PREMIO DEL PAN EN BILBAO.

Comunican de Bilbao que en virtud de las gestiones del gobernador civil acerca de los panaderos, se ha conseguido evitar una nueva subida al precio del pan, hasta como se practica una comisión presidida por el alcalde que marchó a Madrid.

El gobernador ha manifestado que la existencia de trigo está asegurada en Bilbao hasta el próximo mes de Mayo que los fabricantes traerán 6.500 toneladas de la Argentina.

Con todo el vecindario está muy molesto con la amenaza de la subida.

### EL INCENDIO DE JAEN

De la iglesia del Hospital de San Juan de Dios, incendiada anoche, sólo quedan las paredes.

El suceso ha causado gran impresión.

Asegúrase que en el siniestro murieron varios enfermos.

Son objeto de muchos elogios las personas que con gran actividad sacaron los enfermos, evitando que perecieran quemados.

Con motivo del incendio se ha notado que precisa la creación de un cuerpo de bomberos.

### DEL CONFLICTO OBRERO

Comunican de Barcelona que se ha desmentido que la benemérita disparara en el puerto, y resultaran heridos.

En la Plaza de Cataluña se reunieron varias mujeres, pero intervino la policía y sepicieron varias detenciones.

### OFRECIMIENTOS DE TRIGO

Esta tarde se reunirá en Barcelona la Junta de subsistencias con un representante del Trust harinero de los Estados Unidos, que ha ofrecido gran cantidad de trigo a precio reducido.

### MANIFESTACION EN FERROL

Espérase la autorización del gobernador, para celebrar una gran manifestación que se dirigirá desde el Ayuntamiento hasta la estación de telegrafos, con objeto de dar cuenta al Gobierno del malestar que reina con motivo de la honda crisis del trabajo.

### LA BOLSA

#### COTIZACIONES DE HOY

Interior.....	71 50
Fin corriente.....	74 65
Fin próximo.....	00'00
Amortizable.....	00 00
Nuevo amortizable.....	81 25
Órdulas hipotecarias al 5 or 100.....	96 85
Acciones del Banco.....	460'00
Abasco.....	279'00
Francos.....	88'10
Libras esterlinas.....	24'98

### Del extranjero

#### MUERTE DE LA DUQUESA DE SEVILLANO

De Biarritz donde actualmente se encontraba comunican el fallecimiento de la duquesa de Sevillano.

Su muerte ha sido muy sentida por la alta sociedad donde la distinguida dama contaba con muchísimas relaciones.

#### LA SESION DEL CONGRESO PORTUGUÉS

Despachos recibidos de Lisboa dan cuenta de la sesión del Congreso celebrada hoy en la vecina República.

Reuniose el Congreso asistiendo el presidente de la República, todos los diputados, los diplomáticos aliados y numerosísimo público.

El ministro de Negocios justificó la incautación de barcos alemanes por las necesidades internas, además de solicitarlo Inglaterra en nombre de alianza.

Leyó la nota alemana de declaración de guerra.

En vista de que por los términos usados en que está concebida, el Gobierno no la tomaba en consideración, el jefe del Gobierno, presentó la dimisión de su cargo, para que pueda constituirse un gabinete nacional y presenta la proposición, confiriendo poder ejecutivo y facultades para adoptar cuantas medidas se le requiriera.

La proposición fué aprobada por unanimidad, pronunciándose discursos patrióticos y saludos a los diplomáticos aliados y a los héroes de Verdun, que fueron coreados por la Cámara en pleno, que puesta de pie, prorumpió en vitores entusiastas.



En el sorteo celebrado hoy ha resultado premiados los números siguientes:

**PREMIO MAYOR**  
6.870

en Palma de Mallorca y Madrid

**SEGUNDO PREMIO**  
25.900

en Burgos y Línea de la Concepción.

**TERCER PREMIO**  
16.874

en Cádiz y Madrid.

También han sido agraciados, los siguientes números:  
28.244 en Barcelona.  
24.775 en Bilbao y Sevilla.  
17.507 en Madrid y Barcelona.  
16.485 en San Sebastián.  
8.325 en Madrid y Zaragoza.  
29.395 en Barcelona.  
8.892 en Madrid y La Línea de la Concepción.  
23.281 en Cádiz y Madrid.